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Préface 
 Club de l’Espérance sa gloire et ses soucis 
 Si les premières racines de ce qui est aujourd’hui « LE CLUB DE L’ESPERANCE » 

ont pris naissance dès 1971, ce n’est qu’en 1976 sous l’impulsion de Monsieur 
TURPAULT que cette amicale (Foyer), en s’officialisant en a pris le titre. 

1971 
 L’idée d’une amicale est lancée 
 Il est à souligner que son initiateur, « LE GRAND PERE LOUIS BOUTIN », après en 

avoir planté les premiers jalons, avait par son habilité, su rassembler une 
poignée de retraités de 65 ans et plus (1) et d’en assurer la gouverne durant les 5 
années embryonnaires. 

 Les rencontres hebdomadaires se déroulaient dans un local communal 
disponible à cette époque au 12 rue Nationale, (Ex Café BIZON) que la 
municipalité conduite par Monsieur LEGUE, Maire, avait mis à la disposition du 
groupe. 

1976 
 Le succès a nécessité d’officialiser 
 C’est seulement le 11 août 1976 qu’est né officiellement « LE CLUB DE 

L’ESPERANCE ». Le premier Président élu a été « Auguste SUPIOT ». 
 « Le grand père « Louis BOUTIN » (précurseur) a été élevé au titre de « Président 

d’Honneur ». 
 Monsieur TURPAULT assurera le rôle d’animateur jusqu’en 1997. 
 La salle Saint Pierre (Ex gendarmerie), mise gracieusement à la disposition du 

Club par la commune, a été retenue pour son siège. 
 A noter que le Maire de l’époque était Monsieur BOSSARD. 
 L’effectif du Club était à cette date d’environ 75 membres. 
 Progressivement les retraites se généralisant à la soixantaine, favorisant ainsi la 

progression de l’effectif du Club, les liens qui s’y tissent sont encourageants pour 
les responsables. 

 Toujours aussi bien géré, et aidé par une subvention communale annuelle, le 
Club s’est équipé d’un minimum de vaisselle et d’accessoires indispensables. 

  
 
 

(1) A cette époque, la retraite s’officialisait dans nos régions rurales, mais elle était encore à 65 ans, et 
non à 60 ans, mis à part quelques cas particuliers.   
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1979 
 La M.C.L. est né 
 Le 1er juin 1979, « Daniel CESBRON » devient le deuxième Président. Au fil des 

ans, les programmes s’enrichissent, et en 1998 dans une M.C.L. Flambant neuve, 
les festivités du Club commencent à s’y dérouler. Cette salle tant attendue était 
devenue nécessaire pour satisfaire les 120 adhérents que comptait le Club. Dès 
1990, l’effectif passait à 150 membres. 

1990 
 Du jamais vu... 
 Le 8 janvier 1990 « Pierre OUIN » est élu troisième Président. 
 L’enthousiasme dominait chez les retraités du Club, qui en très grande majorité 

avaient débuté leur vie active dès leur plus jeune âge, sans penser qu’un jour, ils 
pourraient vivre une retraite paisible dès 60 ans. Du jamais vu dans notre 
histoire ! 

1993, 1994 
 Une salle pour le Club ; Pourquoi pas ? 
 Les années passent, les générations aussi. Voilà qu’à l’automne 1993, une idée 

germe au sein du conseil d’administration, qui apprenait que la commune 
vendait une classe préfabriquée désaffectée. 

 Dès la prochaine réunion, le Président « Pierre OUIN » soumet le projet 
d’acquérir ce local et de le transférer sur une parcelle communale proche de la 
M.C.L. destinée à être paysagée. 

 En collaboration avec la municipalité conduite par Monsieur « Bernard 
COTTENCEAU, Maire, l’idée est admise à la grande majorité, et vite le projet 
devient réalité, puisque sur tous les fronts (Prix, Financement, Conditions, Choix 
du terrain, etc.…) les problèmes se règlent. C’est ainsi qu’a pu naître, la salle tant 
attendue. 

 Cependant une question, et pas la moindre restait à régler : « Le travail à réaliser 
par les bénévoles ? » 

 Après étude et sondage minutieux, l’appel au bénévolat est lancé. Les réponses 
sont favorables. 

 Dès novembre 1993 débute le chantier, (Terrassement, Fondations), mais l’hiver 
avec ses intempéries freine les travaux, et c’est seulement le 18 janvier 1994 que 
Monsieur le Maire « Bernard COTTENCEAU » pose la première pierre. 

 Le chantier pouvait ainsi se poursuivre, cependant l’assise ne pouvait recevoir 
tout de suite la construction. 

 
 Pour répondre aux exigences de la commune qui demandait l’enlèvement de la 

classe pour fin février 1994, il a fallu démonter et stocker tous les éléments 
répertoriés dans des remorques agricoles durant quelques mois. 

 Les bénévoles y vont de bon cœur, le chantier tourne rondement, et dès 
l’automne 1994, la salle est opérationnelle malgré que des détails restent à 
régler. A la grande joie des Vezinais et du Club, une nouvelle salle était née.  
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1995 
 Une salle est née 
 Les travaux d’environnement, de finition, les améliorations intérieures, n’ont 

cessé d’être apportés, et le 8 décembre 1995. Madame « BODET », Maire, 
accompagnée d’une municipalité récemment élue, Monsieur « COTTENCEAU », 
ex Maire, qui avait plaidé favorablement pour cet ouvrage, Le Président « Pierre 
OUIN » », et le conseil d’administration du Club ont en commun coupé le ruban 
inaugural, devant une assemblée réjouie qui trinque à la santé du Club, et à la fin 
du chantier. 

 
 Une salle au service de tous les Vezinais 
 La salle (encore anonyme), vite reconnue de grande utilité s’est donnée vocation 

d’être au service des Vezinais qui le souhaitaient, pour leurs réjouissances et 
sans distinction d’opinion. 

 De plus en plus demandée, elle a été occupée jusqu'à 60 fois annuellement, et 
quelque fois gracieusement, puisque les différentes municipalités l’ont sollicitée, 
pour le passé de Vezins, les Nourrices agréées et divers vins d’honneurs officiels. 

 Elle était également accordée gratuitement aux familles du Club, les jours de 
sépulture, ainsi qu’à des groupes de randonneurs (Angers, Cholet, etc.…) 

1998, 2002 
 La salle de l’Espérance 
 En août 1998, l’appellation de cette salle a été définitivement adopté sous le 

nom de « Salle de l’ESPERANCE » par le nouveau Président « Paul GODREAU ». 
 Les travaux d’amélioration sans cesse apportés la rendaient de plus en plus 

attrayante. Depuis bientôt une décennie, cette petite merveille offre ses 
services, car là aussi il ne faut pas juger sur la mine, (si l’extérieur n’est pas 
flatteur, l’intérieur extasie les utilisateurs. 

 Et si elle n’existait pas ??? s’exclamait souvent les bénéficiaires !!! 
 Tout ce chantier y compris les travaux d’aménagement, d’embellissement 

intérieur, d’entretien, eux aussi en grande partie réalisés par des bénévoles sous 
l’œil du Président responsable « Paul GODREAU » n’a pas été sans un coût 
(matériaux, main d’œuvre artisanale, etc....). 

 Au 31 décembre 2002, on peut estimer le montant total de l’opération, (soit 
depuis novembre 1993) pour la salle, ses améliorations et ses équipements à 
16770 (110.000 francs). 

 Les dons laissés par les utilisateurs ont permis de faire face à ces dépenses. 
 Nous devons souligner, l’audace, le courage, la ténacité, la compétence, de tous 

les retraités qui ont permis cette réalisation. Ils sont à complimenter, et à citer 
en exemple. 

 D’autre part, son environnement agrémenté et entretenu par la commune et 
sans cesse amélioré, mérite le titre de « Parc d’agréments et de loisirs ». 

  



 

Version 2 du 30 mars 2018  Page  5 /8 
 

  

 L’avenir du Club dans un tournant 
 Seul l’avenir nous montrera, si une place au moins équivalente a été réservée 

aux « Émérites », dans l’élaboration du complexe multifonctionnel en question, 
où semble-t-il, personne ne devrait être oublié ; Depuis le gai bambin qui 
escalade ses premières marches en gazouillant, jusqu’au vieillard parfois 
croulant. 

 Ce dernier, porteur d’un riche passé, à qui l’on doit notre liberté préservée, et la 
prospérité du siècle dernier en particulier. Lui qui, en trébuchant, descend ses 
dernières marches en silence sous ses cheveux grisonnants, dépassé par une 
technologie sans place pour son âme, mais la tête remplie de souvenir, et de 
soucis pour l’avenir. 

 
Document signé :  P.G.   -   P.C.   Mars 2003 
 

L’histoire continue... 
 Stop ! à la Salle de l’Espérance 
 Du fait que son succès allait toujours grandissant, de nouveaux travaux étaient 

programmés, (habillage et isolation extérieur, achat d’une chaine avec H.P. et 
micro). 

 Mais au cours de l’année 2002, la municipalité maintenant conduite par 
Monsieur « PERRET » confirme son programme de construction complémentaire 
à la M.C.L., tout en soulignant que le projet nécessitait la destruction de la Salle 
de l’ESPERANCE devenue une entrave à cette réalisation. 

 L’affaire a créé un certain désenchantement au Club, d’où, échange de point de 
vue en tête à tête et par courrier avec la municipalité qui a promis une solution. 

 En conclusion : Le projet reste suivi dans la même ligne, cependant, à ce jour (31 
mars 2003), rien ne nous a été confirmé officiellement. 

2003, 2005 
 Après le « PREFA » ou « Salle de l’Espérance »  
 A partir de 2003, le Club est amené à vivre pendant quelques temps une période 

de flottement due à l’absence de local adapté aux besoins des activités 
habituelles. Les rencontres hebdomadaires ont donc lieu dans divers locaux de la 
commune. Début 2005, la municipalité met à la disposition du Club de 
l’Espérance (inauguration officielle avril 2005) la nouvelle salle communale 
promise et tout récemment construite qui faute d’appellation plus 
emblématique est communément désignée sous le nom de « Salle ANNEXE ». 
Mitoyenne avec la grande salle de la M.C.L. elle bénéficie d’un préau et façade 
vitrée s’ouvre sur ce qui, quelques mois plus tard, deviendra « La Coulée des 
Douves ». 
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 Très vite, les adhérents (quoiqu’un peu nostalgiques de l’ancien PREFA) vont s’en 
déclarer satisfaits. En effet cette « Salle ANNEXE » va se montrer être bien 
adaptée aux diverses activités du Club et, en même temps, elle est suffisamment 
spacieuse pour être capable d’accueillir jusqu’à 120 personnes lors de rencontres 
plus importantes, comme cela a coutume de se faire plusieurs fois par an au sein 
du Club (concours internes, goûter de Noël, Téléthon). 

 
 A la même époque, se crée un Centre Social Intercommunal dénommé 

« CHLOROFIL » basé à Nuaillé. La commune de Vezins est concernée et le Club de 
l’Espérance décide de s’y joindre en tant qu’Association ; ce qui permet à tous les 
adhérents d’y avoir accès selon leur envie. Ainsi, grâce à ce partenariat, il a été 
possible de mettre en place avec les retraités des autres communes 
(Trémentines, La Tessouale, Mazières, Toutlemonde, Chanteloup les Bois, Nuaillé 
et Vezins) un certain nombre d’activités complémentaires quelquefois 
difficilement organisables sur une seule localité : telles que l’informatique, 
Échanges de savoir, Tournois de Pétanques Floralies de Nantes Terra Bottanica... 

 
  C’est dans ces nouveaux locaux et contexte qu’en ce début de 21ème siècle, le 

Club de l’Espérance a continué de proposer aux retraités de se retrouver en 
gardant le dynamisme des années précédentes tant par ses rencontres 
hebdomadaires ’30 à 50 personnes) que par d’autres manifestations plus 
importantes bien connues sous le nom d’« Interclubs » : Concours de Belote et 
Bals (ces dernières réunissant chaque fois plusieurs centaines de participants). 

2004, 2012 
 Nouvelle présidence... 
 Monsieur « CHARRIER Bernard » Président de 2004 à 2012.  
 
                      QUELQUES FLASH….   En marge des activités hebdomadaires habituelles 
 
    ANNIVERSAIRES : Le rappel de la date (11 Août 1976) de la création 

officielle du Club de l'Espérance donne l’occasion d'en rappeler une autre, celle 
du 13 Décembre 2006, où 139 adhérents sur les 159 de l’époque se sont 
retrouvés dans la Salle des Fêtes pour fêter les 30 ans d’existence et d’activités 
du Club par diverses animations et un grand repas d’Anniversaire. 

 
                     Un peu plus tard (en 2010), un autre Anniversaire, encore rare à 

l'époque permettait de fêter les 100 ans de Cécile POTIER. Après avoir été en 
1976 parmi les premiers adhérents du Club de l'Espérance nouvellement créé, 
elle était devenue au fil des ans notre doyenne reconnue et estimée. Un après-
midi festif lui a été consacré pour accueillir sa famille et ses amis autour d'un 
goûter d'anniversaire. Une petite chorale lui a interprété une chanson 
composée pour l'occasion avec un refrain repris en chœur par l’Assemblée. 

 
Dans ces mêmes années, plusieurs initiatives vont aussi voir le jour. 
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  C'est ainsi que, comme il est dit plus haut, dès 2005 des liens se sont 
mis en place avec CHLOROFIL. 
  Ce nouveau partenaire arrive à point pour épauler les adhérents dans 
leur désir de découvrir ou se perfectionner en INFORMATIQUE, 
En effet, à cette époque, l'ordinateur et tous ses accessoires ne font encore 
guère partie du mobilier des retraités. Pourtant, au cours de leur vie 
professionnelle, un certain nombre ont déjà eu l’occasion de travailler sur des 
programmes informatisés. Mais, pour l’heure et chez eux, beaucoup sont pris 
au dépourvu en ne disposant ni du matériel ni de toutes les connaissances 
requises pour découvrir et entrer dans ce « nouveau monde ». 
En réponse à cette attente, Chlorofil va prendre le relais en s'équipant en 
ordinateurs et animateurs pour mettre en place dans ses locaux de Nuaillé des 
séries de formations adaptées aux besoins exprimés par les intéressés... ravis 
d'une telle proposition. 
 Parallèlement, la municipalité met à la disposition de ces « futurs 
informaticiens » une salle où Chlorofil installe quatre ordinateurs destinés à 
ceux qui n’en ont pas encore chez eux. Ainsi, en libre accès entre les cours, ils 
conviennent de venir s’entrainer et... s'entraider. Pour quelques-uns, ce sont 
leurs premiers pas face au clavier et à l’écran avant ...de voler de leurs propres 
ailes. 

 
  Durant cette même période, la pratique de la PETANQUE s’est 
intensifiée au cours des activités hebdomadaires du Club. 
              Ce loisir est aussi partagé occasionnellement avec d’autres 
environnants (Trémentines, La Tourlandry, La Tessouale). Mais rapidement, le 
désir d'un tournoi plus large se fait jour. Son organisation va être prise en charge 
par Chlorofil pour les 9 communes de son réseau. 
En 2016, cette manifestation « sportive » intercommunale a allègrement fêté 
ses 10 Bougies en réunissant une fois par an (fin août) une bonne cinquantaine 
de joueurs et... quelques joueuses. 

 
              EXCURSIONS... Nouveaux retraités, nouveau souhait. 

 
              En ce début du 21ème siècle, plusieurs sorties en car sont organisées 
localement (Château de Villandry et ses jardins, Musées Anciens de Maurice 
DUFRESNE à Azay le Rideau, Festival Celtique de Lorient, Concert Celtique au 
Stade de La Beaujoire…), mais ce genre de propositions s’essouffle et demande 
beaucoup de préparation. 

 
 

Désormais, il faut de l’exceptionnel, de l’événementiel (nouveau nom à la mode) 
car les goûts évoluent et les nouveaux retraités ont déjà beaucoup circulé 
et ...continuent à le faire ; parallèlement pour des sorties proches, le co-
voiturage moins onéreux et plus souple devient un autre mode de déplacement 
courant. Il s’avère donc souvent difficile de remplir tout un autocar. D'autres 
clubs des environs ressentent également les mêmes difficultés. 
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 C'est dans ce contexte qu’une coopération ponctuelle prend forme avec 
CHLOROFIL qui a la possibilité d’assurer une logistique nécessaire à ce genre de 
loisirs en l’élargissant à d'autres clubs. Dès lors, cette nouvelle situation va 
engendrer plus d’attrait et dynamisme pour plusieurs propositions faites en 
commun : Floralies de Nantes, Spectacle de Noël au Puy du Fou, Terra Bottanica 
à Angers, Spectacle à La Loge de Beaupréau, etc.... 

 
  ET BIEN D’AUTRES CHOSES A DECOUVRIR, 

                        BIENVENUE …SI VOUS DECIDEZ D'ADHERER A NOTRE CLUB 

2012, 2016 
 Nouvelle présidence... 
 En 2012, une coprésidence est instituée au sein du Club autour de Monsieur 
 « CAILLETON Lucien » et de Madame « DION Liliane » 

2016, à nos jours 
 Nouvelle présidence... 
 Monsieur « CAILLETON Lucien » et de Madame « CESBRON Madeleine » 
 
 
(Merci aux personnes pouvant compléter cet historique soit par des photos, textes, etc....) 
 
Contacter un membre du bureau du Club qui fera suivre... 


